

BAB 4

KESIMPULAN DAN SARAN

4.1 Kesimpulan

Pengimplementasian Beasiswa Pancakarsa sudah berjalan dengan baik tetapi masih ada hal yang harus dibenahi. Beberapa faktor implementasi, antara lain isi kebijakan dan lingkungan pengimplementasian dari Merilee S. Grindle. Beasiswa Pancakarsa dilaksanakan di Kabupaten Bogor sudah dilaksanakan dengan baik jika kita lihat dari kepentingan yang mempengaruhinya yang dimana fokus untuk kepentingan merealisasikan program Pancakarsa, Karsa Cerdas. Kemudian, tipe manfaat yang bermanfaat membantu para pemuda Kabupaten Bogor yang melanjutkan pendidikan di Perguruan tinggi, skala perubahan yang ingin dicapai terkait mewujudkan Indonesia Emas pada tahun 2045 dan meningkatkan angka pendidikan di Kabupaten Bogor, letak pengambilan keputusan yang dilakukan oleh Tim Koordinasi Pengelola Beasiswa Pancakarsa, pelaksanaan program yang berjalan pun mengikuti sesuai arahan surat keputusan Bupati, sumber daya yang dibutuhkan terkait pengelola dengan membentuk Tim Koordinasi Beasiswa Pancakarsa. Kemudian dilihat dari faktor kekuasaan dan karakteristik lembaga dan rezim yang berkuasa pun sudah berjalan dengan semestinya.

Jika dilihat dari aspek teori implementasi kebijakan Grindle, aspek respon dan kepatuhan dari pelaksana masih harus dibenahi karena masih kurang responsifnya Tim Koordinasi Pengelola Beasiswa Pancakarsa dalam penyebaran Informasi kepada para pendaftar beasiswa. Masih banyak kendala atau hambatan yang dihadapi dalam keberlangsungan kebijakan Beasiswa Pancakarsa ini. Kendala

dirasakan baik dari pihak TKPBP, pendaftar, dan penerima beasiswa. Permasalahan web yang sering *down* adalah kendala utama dalam pengimplementasian kebijakan ini. Selain itu, permasalahan kurangnya informasi yang jelas dan banyaknya informasi simpang siur juga menjadi kendala bagi para pendaftar Beasiswa Pancakarsa.

Sampai pada saat ini beasiswa pancakarsa masih terus berjalan dan memberikan bantuan kepada para peserta didik perguruan tinggi berdomisili asli kabupaten Bogor yang berkuliah di universitas mitra beasiswa pancakarsa. Para awardee atau penerima beasiswa pun terus giat meraih prestasi dan dapat menjalankan kuliah dengan semestinya dengan adanya beasiswa pancakarsa ini. Beasiswa Pancakarsa pun diharapkan dapat terus meningkatkan angka pendidikan khususnya perguruan tinggi di Kabupaten Bogor terus meningkat.

4.2 Saran

Sehubungan dengan kesimpulan di atas, penulis dapat memberikan saran sebagai berikut:

1. Tim Koordinasi Beasiswa Pancakarsa (TKPBP) harus mendapatkan diklat yang sesuai khususnya terkait permasalahan web, agar dapat menunjang sumber daya manusia dalam pengimplementasian Beasiswa Pancakarsa. Web Beasiswa Pancakarsa harus dirancang lebih kompatibel untuk meminimalisir terjadinya *down* saat web diakses.
2. Tim Koordinasi Beasiswa Pancakarsa (TKPBP) harus lebih informatif dan komunikatif kedepannya. Adanya media sosial instagram Beasiswa

Pancakarsa seharusnya bisa membantu TKPBP untuk menyebarkan informasi yang up to date terkait Beasiswa Pancakarsa untuk para calon pendaftar agar tidak ada lagi informasi simpang siur yang membebani para pendaftar.